



Gebäudebrüterschutz

Bereits 12 mal konnten wir die Auszeichnung "Wir tun was für Gebäudebrüter" verleihen.

Vogelfreundinnen und Vogelfreunde, Schulen und Privatleute im Regionalverband bieten Mauerseglern, Haussperlingen, Mehlschwalben und vielen mehr ein Zuhause. Näheres auf unserer Internetseite. Wir haben weitere Vorbereitungen für die Aufstellung eines Schwalbenturms getroffen. Ebenso liegen schon Nisthilfen für Sperlinge und Fledermäuse im Saarbrücker Zoo bereit, die bald am Afrikahaus hängen werden. Wir schenken dem Zoo einen zweiten Fledermausdetektor, der bei Abendführungen eingesetzt wird. Bei der Beobachtung verschiedener Wanderfalkennistplätze arbeiten wir mit der AG Wanderfalkenschutz Saarland zusammen. In der Nisthilfe am Kamin Römerbrücke wurde der Kies ausgetauscht. Die Kosten für die aufwändige Aktion übernahm erfreulicherweise die Energie Saar-Lor-Lux.

Rat und Hilfe

Viele Fragen erreichten uns wieder zu Jungvögeln, Wildbienen, Hornissen und Wespen, Mardern und anderen. Wir konnten mit ausführlichen Ratschlägen und auch vor Ort helfen. Auch Fragen zur Auswirkung des Klimawandels auf Flora und Fauna erreichten uns.



Öffentlichkeitsarbeit

Mit verschiedenen Themen waren wir bei Interviews und Ortsterminen in den Medien - SR-Radio und -Fernsehen sowie Saarbrücker Zeitung - präsent.

Unsere Internetseiten aktualisieren wir regelmäßig mit jahreszeitlichen Themen, Aktionen, Tipps und unseren Veranstaltungsangeboten.

Was noch? In aller Kürze

Teilnahme an einer Bürgerversammlung gegen das geplante Industriegebiet Käsbösch. Ebenso an der REWE-Aktion "Letzte Kunststofftüte" in Zusammenarbeit mit dem NABU-Bundesverband. Müllsammlung im Fischbachtal, am Tabaksweiher und Teilnahme an PICOBELLO. Bei Burger King Saarbrücken haben wir mehrere Nistkästen angebracht.

Der Vorstand

Kontakt:

NABU Saarbrücken, Dr. Ralf Kohl, Vorsitzender
Tel: 0681 792003, E-Mail: info@NABU-saarbruecken.de

Impressum

© 2017, NABU Saarbrücken, Langfuhrstraße 5, 66115 Saarbrücken
www.NABU-saarbruecken.de; Text: Ralf Kohl, Wega Kling, Fotos: NABU, Peter Kuehn (Waldkauz), Wega Kling (4), Norbert Fugmann (2). Gedruckt auf 100 % Recyclingpapier



NABU Saarbrücken Einladung

zur Mitgliederversammlung am
Mittwoch, dem 8. März 2017
um 19:30 Uhr



Liebe NABU-Mitglieder

Wir laden Sie herzlich ins Victor's Residenz-Hotel Rodenhof, Kalmanstraße 47-51, 66113 Saarbrücken, ein und würden uns über rege Teilnahme sehr freuen. Für das Neue Jahr wünschen wir Ihnen alles Gute.

Tagesordnung

Begrüßung

Bericht des Vorstandes

Bericht des Schatzmeisters

Bericht der Kassenprüfer

Entlastung des Vorstandes

Wahl von zwei Kassenprüferinnen/Kassenprüfern

Wahl der Delegierten zur Landesvertreterversammlung

Verschiedenes

Im Anschluss sind wir mit Dr. Ralf Kohl unterwegs in Costa Rica bei der Dia-Präsentation

"Kaimane, Tukane und Vulkane".

Anträge zur Tagesordnung sind bis spätestens 28. Februar 2017 schriftlich an den Vorstand einzureichen.

Saarbrücken, den 1. Februar 2017

Dr. Ralf Kohl, Vorsitzender, Langfuhrstraße 5, 66115 Saarbrücken

60 Jahre NABU Saarbrücken

"Wir sind was wir tun"

Bericht zu unseren Aktivitäten

Neben unseren Terminen vor Ort treffen wir uns einmal im Monat, um zu berichten, zu beraten und zu planen. Zur Beratung gemeinsamer Aktivitäten besuchten wir auch die NABU-Gruppe Riegelsberg.

Stellungnahmen

Im Rahmen der Verbandsbeteiligung schickten wir unsere Kritik und Anregungen zu folgenden Planungsvorhaben an den Landesverband: Windenergieanlagen im Regionalverband; NSG Wogbachtal, NSG Saarkohlenwald, Alte Hauptpost, Sport- und Freizeitanlage Sulzbachtalstraße, Sport- und Therapiezentrum Am Kieselhumes, Quellenstraße, Ludwigsparkstadion, Ortsmitte Dudweiler und Mückendell Dudweiler. Diese fließen in die Stellungnahme des Landesverbandes ein.

Amphibienschutz im Fischbachtal

Zwei Amphibien-Informationstafeln nach eigenem Entwurf sowie mit Darstellungen der Metamorphose stellten wir am Parkplatz des Netzbachweiher sowie am Parkplatz Steinbachtal auf. Die Sperrung der L 127 durch die Straßenmeisterei Sulzbach erfolgte in Abstimmung mit uns pünktlich zum Wanderbeginn, die Kontrollen durch unsere Aktiven verliefen wieder erfreulich reibungslos.

Wir freuten uns über 43 Amphibienfreundinnen und Amphibienfreunde, die am Seminar des Experten für Amphibien und Reptilien, Dr. Christoph Bernd, im Forscherhaus des Saarbrücker Zoo teilnahmen.

Amphibienschutz in Saarbrücken

Im Bereich der Landeshauptstadt betreuen wir zusammen mit Helferinnen und Helfern verschiedene Schutzzäune, insbesondere im Bereich Tabaksweiher. Wir führten Gespräche und trafen uns bei Ortsterminen mit den Mitarbeitern des Umweltamtes sowie dem Umweltdezernenten Thomas Brück. Im Ergebnis wurde beschlossen, dass die Organisation der Schutzmaßnahmen 2017 in den Händen des NABU Saarbrücken liegen soll, die dabei Unterstützung der Landeshauptstadt erfahren wird.

Pflege der Schachtelhalme im Grumbachtal

An zwei Terminen führten wir Pflegemaßnahmen in den Schachtelhalmbeständen im Grumbachtal, die sich weiterhin positiv entwickeln, durch. Im Frühsommer entfernten wir vor allem das Drüsige Springkraut, im Herbst die wesentlich widerspenstigeren Brennesseln und Brombeeren. Beim ersten Termin halfen uns tatkräftig die Handballer der HSG TV Altenkessel/ATSV Saarbrücken.

Die Landeshauptstadt Saarbrücken unterstützte unsere Arbeit auch 2016 mit insgesamt 800,00 Euro.

